



Comité Départemental d'Action Sociale

Compte-rendu du 20 juin 2023

Cette instance s'est tenue en présence de tous les représentants des syndicats des Finances publiques du 93, mais de seulement 5 représentants de l'administration sur les 19. Ce chiffre semble montrer l'intérêt que portent les Directions à l'Action Sociale, sachant les représentants de la DDFIP 93 était présent comme à l'accoutumée.

L'action sociale, collective ou individuelle vise à améliorer les conditions de vie des agents de l'État et de leurs familles, notamment dans les domaines de la restauration, du logement, de l'enfance et des loisirs, ainsi qu'à les aider à faire face à des situations difficiles (sur le plan matériel comme psychologique).

Le Comité Départemental de l'Action Social (CDAS) constitue dès lors un moyen pour les agents d'influer directement sur certains aspects de leur quotidien qui dépendent du budget de l'Administration. Nous tenons à remercier tous les collègues directement concernés, ou simplement solidaires, qui ont participé à faire entendre la voix des agents à propos de l'arbre de Noël.

Arbre de Noël

Cette année le goûter largement garni, sera réalisé par la Maison arc-en-ciel de Dammartin-en-Goële. Avec les bénéfices générés par la vente de confiserie, Arc En Ciel participe au financement des structures d'accueil, de matériel, de séjours pour des « enfants » handicapés de plus de 18 ans, mais aussi de fournir du travail aux ESAT (Etablissement et Services d'Aide par le Travail). Vous pouvez en savoir plus, en cliquant [ici](#).

Le spectacle se tiendra au parc de Vincennes, dans le cadre de la fête foraine de Noël, pour en savoir plus, cliquez [ici](#).

L'arbre de Noël commençant à 13h15, une demi-journée d'autorisation d'absence ne suffit pas. À cela, il faut ajouter qu'une journée était la tradition avant la fusion et que certaines directions en bénéficient. Enfin, plus de 500 agents ont signé la pétition pour obtenir les moyens de participer sereinement à cet événement, évitant ainsi la déception des enfants et un gâchis d'argent public (toute réservation effectuée est réputée consommée dans ces marchés). Nous avons convenu avec la Direction d'une nouvelle réunion en octobre, une fois effectué le décompte des participants à cet événement important pour le ministère et les familles.

Pour rappel, **les E-CADO Carte Noël sont à utiliser avant le 07/12/2023.**

Accès à un nutritionniste

Nous n'avons pas eu le Financement d'Initiative Local, le ministère lui ayant préféré d'autres projets, tels que l'organisation de jeu de plage kokolanta... Les syndicats ont maintenu cette prestation en utilisant des crédits non consommés en 2022. Une centaine de consultations téléphoniques auprès du nutritionniste devrait être mise en place d'ici la fin d'année (dans la limite des disponibilités du prestataire).

Afin d'éviter ce genre de déconvenue, nous avons voté la pérennisation de cette prestation de santé, au même titre que l'abondement de crédit pour la psychologue et l'avocat. Vous pouvez prendre

rendez-vous pour ces prestations dans la partie accompagnement social (tout en bas) de la page de [l'action sociale du 93](#).

Compte-rendu de la psychologue

La psychologue a réalisé un rapport très complet. Elle a évoqué plusieurs problèmes inquiétants, parmi lesquels :

- Problèmes liés au travail ; surcharge de travail, un investissement bien plus important que la reconnaissance de l'administration, des soucis liés à l'organisation...
- Problème de la séparation avec les enfants, spécialement en bas âge. Outre le poids pour les parents, il est aussi dommageable pour le développement psychologique des enfants en bas âge.
- Problèmes des agents agressés sur leur lieu de travail, pour lesquels des arrêts de travail sont nécessaires, avec des retours difficiles dans le même service dû au traumatisme.

Ce mal-être des agents se reporte sur la sphère privée, qui quand elle se dégrade elle aussi, vient complexifier la situation. Ces situations se sont traduites par de la fatigue, une agressivité plus importante, une perte d'intérêt général, un découragement, des difficultés d'attention, de mémorisation et de compréhension, autant de symptômes qui traduisent des signes de dépression qui peuvent conduire au suicide. Nous avons appris que trois agents appartenant au ministère des Finances Publiques dans le 93 avaient mis fin à leur jour au cours des années 2021 et 2022. Alors que les numéros du ministère sont surchargés voire injoignables, nous tenons à maintenir et à remercier la psychologue Madame HOUITTE pour son travail au quotidien et son implication auprès du CDAS du 93.

Médecine du travail

Pour tous les agents du ministère des Finances Publiques du 93 (DDFIP 93, Douanes, DIRCOFI, DNEF, DVNI, DGE et ENFIP), il y a 5 médecins et 2 infirmières, sachant qu'il manque 2 médecins et une infirmière. Pour la DDFIP 93, il n'y a actuellement qu'un médecin du travail.

Le CDAS a vocation à publier les fiches de postes, mais pas à améliorer son attractivité ; à titre d'information, la fiche de poste pour le médecin du travail a été publiée il y a plus de deux ans ! Nos propositions dans ce domaine n'ayant pas trouvé de réponse satisfaisante, le syndicat CGT n'hésitera pas à faire avancer ce problème par tous les moyens à sa disposition.

Restauration

La restauration sur le carré Piazza devrait évoluer en décembre avec l'arrêt du prestataire actuel. L'administration se pencherait pour le recours à un Restaurant Inter-Entreprise, notamment le RIA de Bobigny.